



DÉTERMINANTS
SOCIOCULTURELS
ET COMMUNAUTAIRES
DES GROSSESSES
NON DÉSIRÉES ET
DES AVORTEMENTS

KINSHASA



Une femme mariée et mère de six enfants qui vient de mourir ça fait deux semaines, comme son mari était en voyage, elle a eu la grossesse d'un autre homme. Sachant que son mari revenait, elle est allée dans un petit centre pour avorter et après curetage, elle fait l'hémorragie génitale qui l'a amenée à la mort. C'est vraiment honteux. Une autre femme du quartier aussi, sortait avec un homme marié. Lorsqu'elle est tombée grosse, elle a pris des médicaments traditionnels sans dose et elle est morte. Les exemples sont nombreux. Souvent on donne des antibiotiques après avoir fait le curetage. Pour bien laver la matrice. C'est le propriétaire de la grossesse qui paie, soit ses parents si celui-ci ne travaille pas ou s'il n'a pas des moyens. Les parents de la fille aussi payent dans certains cas. Si l'homme nie la grossesse ou si la fille refuse de citer le copain. Si c'est une femme mariée, c'est son mari ou elle-même qui paye.

Photographie - Luc Valigny

En partenariat avec
le Programme National de Santé des Adolescents,

À l'occasion des
16 jours d'activisme contre toutes les formes
de violence à l'égard des femmes,

Médecins du Monde France
vous invite à assister à la présentation des résultats de l'étude

LES DÉTERMINANTS SOCIOCULTURELS DES GROSSESSES NON DÉSIRÉES À KINSHASA

Jeudi 10 décembre 2015 - De 10h à 12h30
Institut Français (Salle Polyvalente)

Les échanges se poursuivront autour d'un cocktail.

